

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

Noticias Generales.

MADRID 12 DE AGOSTO DE 1870.

Dice el *Eco de España*:

«Hemos oido decir, sin que salgamos garantes de la noticia, que anteanoché fueron reducidos á prision varios oficiales del regimiento de Asturias.»

Dice *El Puente de Alcolea*:

Asegúrase que el regente del reino opina por la urgente reunion de las Cortes, y que así lo tiene consignado en una espresiva carta dirigida al general Prim, antes que S. A. saliese de la Granja, y de la que fué portador el Sr. Sagasta, segun dice un periódico de la tarde.»

La Igualdad niega que los gefes del partido republicano estén en inteligencia con los elementos oficiales, como habia asegurado un colega.

Leemos en un periódico de la noche:

«El señor Rivero ha firmado una circular sobre consumos, encaminada á realizar por completo el pensamiento de que los municipios tengan en todo este mes organizado su presupuesto permanente.»

Varios periódicos de diferente matices políticos se hacen cargo anoche de haber telegrafiado al gobierno nuestro embajador en el vecino imperio pidiendo que se envíe inmediatamente á Francia un cuerpo de ejército, y añaden que la contestacion dada por el ministerio ha sido remitirle la destitucion de su cargo.

Desconocemos el fundamento de ambas noticias, que desde luego nos atrevemos á calificar de muy aventuradas.

Anoche se habló en Madrid de un tumulto que se decía haber sido provocado ayer por los republicanos en Marsella, y que fué reprimido por las autoridades, haciéndose gran número de presos.

En Lyon se manifestaba la misma agitacion que en Marsella; pero no hay noticia de alteracion material del orden.

Dice un periódico de Barcelona:

«A un colega local se le asegura por conducto fidedigno, que de Cadiz van á enviarse á esta capital cinco mil bombas que se depositarán en la Ciudadela; que van á remitirse cuarenta y cinco mil raciones de boca á Mahon, y se enviarán á Girona muchos utensilios. ¿Qué pasa que se toman tantas medidas? ¿Peligra la independenciam de nuestro país?»

De La Correspondencia de España:

«Es indudable el número de extranjeros de todos paises que abandonan á Paris. Hace 3 ó 4 dias que las personas que van á visar sus respectivos pasaportes para el extranjero, y esta va en progresion ascendente mientras está abierta dicha oficina.»

De La Discusion:

La *Gaceta* del 9 publica el convenio celebrado entre España y Francia, adicional al de correos de 5 de agosto de 1859, por el cual el porte que se percibirá en virtud de los arts. 9.º y 10 del convenio de 5 de agosto de 1859 por las cartas canjeadas entre los habitantes de España, islas Baleares y Canarias y de las posesiones españolas de la costa setentrional de Africa por una parte, y los habitantes de Francia y Argelia por la otra, se establecerá para cada carta á razon de 10 gramos ó fraccion de 10 gramos.

IDEM 13.

El número de el *Times* que llegó anoche á Paris por el correo de las ocho, fué inmediatamente secuestrado por el prefecto de policia, de resultas de haber avisado el embajador francés en Lóndres que contenia noticias graves del teatro de la guerra.

Lóndres 12 (á las cinco y cinco de la tarde).— «El *Times*» publica en su segunda edicion el siguiente telegrama recibido hoy de Berlín: «Inglaterra ha declarado unirse á la liga austriaco italiana para el restablecimiento de la paz propuesta por el conde de Beust.»

El objeto de la liga era garantir á la Francia y Alemania su respectivo territorio, pero que en el caso de una derrota para la Prusia, no hubiera evitado la disolucion de la Confederacion del Norte de Alemania.

Al «*Imparcial*» escriben de Paris que las condiciones que ponen los alemanes para hacer la paz, son:

- 1.º Indemnizacion de Francia á Prusia por gastos de guerra, de 4.000.000.000 de francos.
- 2.º Cesion de Strasburgo.
- 3.º Cesion de Metz.

Creemos por lo menos prematura esta noticia.

El ejército francés en Metz se eleva á unos doscientos cincuenta mil hombres, los cuales se hallan acampados en las inmediaciones de dicha plaza, cuyas fortificaciones recientemente hechas son en extremo formidables.

Las fuerzas prusianas acampadas en los Vosgos ascienden á unos trecientos mil hombres.

Los ejércitos beligerantes distan, segun sus posiciones de ayer, 45 kilómetros uno de otro.

Segun una correspondencia de Paris que publica «La Independencia Belga» al tener noticia el emperador Napoleon de las derrotas del Woetz y de Forbach dispuso que se le preparase un tren expreso para buscar la muerte atacando el enemigo victorioso al frente de la Guardia imperial, pero pasada la primera impresion y recibidas nuevas noticias, S. M. comprendió que la situacion no era tan desesperada como se habia supuesto, y que la Francia poseia recursos para luchar y vencer. El Emperador encargó entonces la direccion del ejér-

cito al mariscal Bazaine, relevando á Lebœuf, y se ocupa activamente en reunir los medios necesarios para tomar la revancha de los últimos reveses.

Una correspondencia de Paris inserta en «Las Novedades» de hoy, da la noticia de haber enviado el emperador Napoleon su abdicacion á su esposa la emperatriz Eugenia para que haga de ella el uso que crea conveniente con arreglo á sus anteriores instrucciones.

De *El Imparcial*:

La sesion del Cuerpo legislativo del juéves (11) no fué tan pacifica ni tan destituida de importancia como indicaba el telégrafo.

La conducta del ex-ministro de la Guerra y su situacion en el ejército dieron lugar á un acolorado incidente, de cuyo extracto no debemos privar á nuestros lectores.

Abierta la sesion, el conde de Palikao entra en la sala y un grupo numeroso de diputados le rodea.

Mr. Raspail hace uso de la palabra sobre el acta y con motivo de la incorporacion de los seminaristas á la guardia móvil. Al propio tiempo quiere hablar de Rochefort (de muchos bancos parten gritos de ¡basta! ¡basta!)

Se acuerda que la cuestion será tratada cuando se halle presente el ministro de Justicia.

Despues de otro incidente sobre la validez ó nulidad de una votacion hecha en la sesion anterior.

Mr. de Keratry sube á la tribuna para llenar, segun él, un deber. Pide que se nombre inmediatamente una comision de informacion parlamentaria para llamar á la barra al general Lebœuf. (Agitacion.)

Mr. Haenjens: «Pido que se aplaze toda proposicion sobre este asunto.» Mr. Horacio Choiseul dice igualmente que no es el momento oportuno que cuando éste haya llegado la Cámara cumplirá con su deber examinando la conducta de aquellos que con su impericia han comprometido una parte del ejército.

El presidente intervino, y sin embargo Mr. de Keratry no pudo continuar la lectura de su proposicion, á cada frase interrumpida.

El general Lebreton, que se propuso combatir la proposicion, no logró tampoco hacerse escuchar. Las interrupciones aumentan en todos los bancos. M. Guyot-Montpayroux pide que pase á la comision de iniciativa. (No, no.)

¿Cómo, no! añade el orador. Ahora pregunto al ministro de la guerra: ¿el mariscal Lebœuf es mayor general del ejército? Si ó no. (¡Oh, oh!) ¿Hay algun diputado que se atreva en estos momentos á aprobar la permanencia del general Lebœuf en su puesto? Si hay alguno que se levante. (Silencio.) Ya lo veis.

En medio del tumulto, el ministro de la Guerra trata en vano de hacerse oír.

La Cámara pasa á la órden del dia.

Mr. Guyot-Montpayroux reproduce su pregunta. El ministro rehusa responder. La izquierda entera

se levanta para retirarse.

MMr. Thiers y Gambetta intervienen.

El ministro se levanta: «Sí, dice, el mariscal Lebœuf es comandante en jefe del ejército.»

El orden se restablece y Mr. Thiers sube á la tribuna.

En las circunstancias actuales, dice, la Cámara no debe rechazar ni la más pequeña parte de su poder. Yo deseo, por el contrario, que use de él ampliamente.

Yo hubiera rechazado, sin embargo, la proposición de Mr. Kerartry, porque en esta situación, poseidos de la fiebre, no podemos ser jueces.

Cuando la Francia estaba vencida por la coalición, podía ser gloriosa su derrota. Pero en presencia de un sólo poder y de los acontecimientos de que ha sido teatro la Lorena, Francia tiene el derecho de conocer las causas de su desgracia.

Francia no estaba preparada. (*Violentas interrupciones.*)

Vosotros tenéis la culpa, vosotros, que me interrumpís, pues, más que yo, tenéis interés en hacer creer que era libre esta asamblea. (*Nuevas interrupciones.*)

Nosotros no queremos usar de severidad con los hombres incapaces que nos han conducido á esta situación, pero tampoco queremos que se les disculpe á los ojos del mundo.

CRÓNICA DE LA GUERRA.

De *La República Ibérica*:

Continuamos careciendo de datos referentes á la batalla en que fué destrozado el ejército del general Frossard. En consecuencia, tienen algun interés las siguientes líneas que de origen francés copia uno de nuestros cólegas:

«Los franceses estaban en la llanura, y los prusianos en el bosque. En lugar de disparar como en guerrilla tiraban por filas. Para no herir á los suyos, habían tendido un alambre por los árboles y podían tirar sin temor hacia el otro lado. El hacerles salir de allí era imposible, insensato. El general Vergé, que tenía á sus órdenes el 76 y 77 de línea, se lanzó á ellos temerariamente. Sus regimientos fueron diezmados, deshechos. Las balas prusianas venían rectas á nosotros, y las nuestras se perdían en los árboles. Se pidieron cohetes incendiarios, pero no se pensó en eso. Continuó el ataque mortífero y desesperado.

«Después, los enemigos desembocaron por todas partes, innumerables, inagotables.

«No se le creía en fuerzas tan considerables. Su retirada anterior de Saarbruck había ocultado sus fuerzas. El combate fué heroico y furioso; los prusianos traían artillería consigo, y sus balas llovían sobre nosotros. Entonces comenzó el incendio. Un pequeño pueblo llamado Styring-Vauvel, fué destruido por las bombas, y las fábricas y la población ardieron.

«Batíase por todas partes, y se ganaba ó se perdía á palmos el terreno. Los nuestros retrocedieron al principio, y después avanzaron. ¡Combate espantosamente mortífero por ambas partes! Laveauconpet mandaba en Spikeren. La altura fué atacada. Fuego encarnizado de fusilería. Diez prusianos caían por uno de los nuestros. Pero había diez combatientes contra uno. Al fin tomamos la posición. «¡Victoria!» Nos queda el terreno, y ¡contra qué enemigos, contra qué número!

«Cuando de repente nuevas tropas prusianas de refresco salen por la izquierda, frente Spikeren, es decir, del lado de la Francia, por nuestra espalda.»

«Entonces fué cosa horrible; delante de estos nuevos enemigos, los restos de los regimientos, las bandadas esparcidas se reformaron, y las tropas de los dos pueblos, casi cuerpo á cuerpo, cruzando á cien metros los chorros de fuego que matan á mil quinientos metros. Los fogonazos de los fusiles se confundían y mezclaban; se escupían á la cara, era horroroso, era fusilarse á boca de jarro.

«Se luchó, se resistió, pero fuimos destrozados. Era imposible sostenerse. Estábamos entre los fuegos de dos baterías prusianas: primero fué una retirada, después una completa dispersión, una derrota al llegar la noche: y hombres y mugeres espantados, aterrorizados, perdidos, huían no sabiendo á donde ir.

«Entonces empezó el incendio de Forbach y la ciudad comenzó á arder, roja en medio de la noche.

«En este momento todo estaba en poder del enemigo.

«Cuando pasaba un tren, éste hacia fuego sobre él, y los wagones cruzaban entre el humo, las balas y proyectiles de la artillería, pero bien pronto el enemigo fué dueño de la estación. Un tren de tropas fué detenido: la locomotora sola llegó á Metz. Ella trajo el testimonio de nuestro desastre.

«¿Y el general Frossard que mandaba en esta deplorable acción? «Había desaparecido, se perdió con su estado mayor. Ninguna noticia se tuvo de él. ¿Se había extraviado!

«Los soldados solos quedaron ante el fuego, rotos, desunidos, aniquilados, después de una lucha admirablemente furiosa y tenaz, viéndose obligados á volver la espalda arrojar sus armas «y maldiciendo de la impericia de sus generales.»

«Entonces fué la derrota completa y «¡Salvese el que pueda!»

«Los rezagados vieron llegar por la noche grupos siniestros de hombres con caras patibularias, armados de garrotes, que iban á despojar los muertos, y tal vez á rematar los que no lo estaban, para robarles también.

«Este es el triste cuadro de la batalla de Forbach del 6 de agosto de 1870.

«Otra cosa extraña. El mariscal Bazaine se encontraba á algunas leguas de allí, en Saint Avold, con un cuerpo de ejército, y no sabía nada; los soldados se estremecían de impaciencia al oír el cañón, y sin embargo no marcharon.

«Algunas leguas de allí, en Metz, «el emperador sabía tan poco, que hizo llamar á tres periodistas para adquirir noticias.»

CORREO DE AYER.

De *El Imparcial*:

Nuestro corresponsal de Lisboa nos dirige el siguiente despacho telegráfico:

«Lisboa 13 (á las siete y veinte minutos de la tarde; recibido el 14 á la una y cincuenta y cinco minutos de la madrugada).—La situación en París, gravísima. Noticias oficiales recibidas de dicha capital dicen que diputados de diferentes lados de la Cámara están resueltos á proclamar la república si el emperador pierde una batalla, como esfuerzo supremo de la Francia, que el gabinete Ollivier ha comprometido.

Es general la indignación contra el ministerio de la Guerra, donde ha descubierto el general Dejean que cada división tenía de menos 10.000 hombres; que faltaba artillería; que el ejército tiene solamente 250.000 hombres, mientras el prusiano consta de 500.000.

Añaden dichas noticias que si estos últimos obtienen el triunfo en la batalla próxima á librarse, en muy pocos días se hallarán delante de las puertas de París.

Se adoptan todas las medidas posibles para defender á Strasburgo y Metz.

Créese que el cuartel general del rey Guillermo se halla establecido en Honsellestein.

Probablemente será juzgado por un consejo de guerra el mariscal Lebœuf.

En Metz nada se sabe.

Se hallan interrumpidas las comunicaciones con Strasburgo: los prusianos tienen cercada la ciudad.»

También de nuestro corresponsal en Bruselas recibimos ayer á las tres y cuarenta y cinco minutos de la tarde el telegrama que insertamos á continuación, debiendo advertir que ha llegado á nuestras manos con cincuenta y tres horas y cinco minutos de retraso, puesto que se transmitió el día 11 á las diez y cuarenta de la mañana:

«Desde el día 15 será observado rigurosamente el estado de sitio en París. Este se halla abastecido para noventa días.

La *Independencia Belga* afirma que la diplomacia intervendrá muy pronto en favor de Francia.

Desde el día 9 han desertado en Roma 100 hombres de la legión de Antibes.»

La proclama del rey Guillermo, que el telégrafo anunció hace días, y nosotros no habíamos podido encontrar en la prensa inglesa, llega hoy á nuestro poder. Dióla aquel con fecha 11, al salir de Saarbruck, y no es extraño, por lo tanto, que los periódicos extranjeros, teniendo noticia de este documento, no le hayan reproducido textualmente hasta ahora, supuesto que hablaron de él casi al mismo tiempo que el rey Guillermo le formulaba en Saarbruck. El *Times* del día 12, que acabamos de recibir, le trae ya íntegro. Dice así:

«Nos Guillermo, rey de Prusia, hacemos saber á los habitantes del territorio francés, ocupados por las tropas alemanas, lo que sigue:

Habiendo atacado por mar y tierra el emperador Napoleón á la nación alemana, que deseaba y desea vivir en paz con el pueblo francés, tomé el mando de los ejércitos alemanes para rechazar esta agresión, y los acontecimientos militares me han obligado á traspasar las fronteras de Francia.

Hago la guerra á los soldados, no á los ciudadanos franceses. Estos, por consiguiente, gozarán de toda seguridad en sus personas y en sus bienes en tanto que ellos mismos, por demostraciones hostiles á las tropas alemanas, no me impidan otorgarles mi protección.

Los generales encargados de los diferentes cuerpos determinarán, por disposiciones especiales que se pondrán en conocimiento del público, las medidas que deberán tomarse contra los ayuntamientos ó personas que contravengan á los usos y costumbres de la guerra.

Los mismos generales arreglarán de igual manera todo cuanto concierna á los requerimientos que se juzguen necesarios para las necesidades de las tropas, y fijarán la diferencia del curso de los valores alemanes y franceses, á fin de facilitar las transacciones individuales entre las tropas y los habitantes.—*Guillermo.*»

A última hora ha vuelto á insistirse en que los prusianos han ocupado á Nancy. Hasta en los círculos militares más elevados pasa como indudable este movimiento del ejército alemán.

Nosotros, sin embargo, sin pretender sostener una competencia para la que nos consideramos incapaces, tenemos dos datos para dudar de la

exactitud de la noticia: primero, que no sabemos haya llegado telegrama alguno de origen oficial que anuncie aquel hecho, y segundo, que desde el punto en que debe concentrarse el ejército prusiano y Nancy median 28 leguas, distancia que no ha podido franquear sinó cometiendo un acto de temeridad incalificable, y poco en armonía con la prudencia y seguridad empleada hasta ahora en todas las operaciones que han emprendido.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES
del *Diario de Barcelona.*

Paris 12 de agosto.—Segun un parte oficial de Metz, á las 11 y 9 minutos de la mañana el emperador habia visitado las tropas que han tomado posicion en derredor de la plaza. La disposicion de las tropas es excelente.

Florenca 11.—El gobierno italiano ha llamado á las armas á los soldados licenciados nacidos en 1842 y 1843 pertenecientes á la primera categoría.

Paris 13 de agosto.—El general Trochu ha sido nombrado jefe del 12.º cuerpo de ejército que está formándose en Chalons. El general Vinoy mandará el 13.º cuerpo que está formándose en Paris.

Metz.—El viernes por la noche algunos exploradores enemigos llegaron hasta la estacion de Frenard. La caballería los rechazó, y les hizo un oficial prisionero.

Paris 13 de agosto.—Los preparativos para la defensa nacional continuan en todas partes con estrema actividad. Acuden en gran número á alistarse los voluntarios.

El *Journal Officiel* publica un parte de Metz diciendo que á las diez de la mañana del sábado no habia ocurrido ningun hecho nuevo.

Marsella 12 de agosto.—Habiendo hecho los garibaldinos una manifestacion en Niza, ha sido declarada dicha ciudad en estado de sitio, y la misma medida se ha tomado respecto á Marsella y su departamento. En el bando que ha publicado el general de esta ciudad dice que tratara á los perturbadores del orden como cómplices del extranjero.

Madrid, 14.—Lisboa 12.—La prensa desmiente hoy el rumor de que la reunion de los jefes de todos los partidos provocada por Saldanha haya sido debida á una nota enviada por el gobierno español en que se declara que un desembarco de tropas inglesas en Lisboa seria considerado como un *casus belli*, y á otra nota para que D. Fernando conteste en el término de 24 horas si acepta ó no acepta la corona de España.

Se desmiente también la existencia de un tratado secreto para enviar un ejército de observacion á la frontera de Portugal.

Está á la vista la escuadra inglesa.

Ayer entró en el Tajo la cañonera francesa «Diligente», armada de tres cañones y mandada por M. Troyat. Vuelve á salir mañana para un destino desconocido.

Ayer y hoy han partido para España todos los emigrados republicanos.

Lisboa 13.—Ayer empezaron las elecciones en el Paraguay. El conde de Eu ha prestado juramento de naturalizacion y ha sido nombrado consejero de Estado.

El Sr. Acosta, ministro de Portugal en Madrid, ha sido nombrado conde de Villafranca.

No ha llegado aun la escuadra inglesa.

Madrid, 14.—Carlsruhe 11.—Los alemanes han puesto sitio á Strasburgo y han ocupado los ferrocarriles que conducen á Hagenau, Paris y Lion. El gobernador de la plaza se niega á rendirse.

Madrid 14.—Trátase de enviar 15,000 hombres á Cuba. Probablemente saldrán para esta isla en setiembre.

El martes publicará la *Gaceta* la ley de matrimonio civil.

Bolsin: Apenas ha habido operaciones.

Madrid 14.—Se carece de noticias importantes. Ha habido insignificantes encuentros entre las avanzadas en el Mosela.

Paris esta tranquilo.

Paris 14.—El *Journal Officiel* consigna que ha fracasado el plan de M. Bismark para enajenarnos á Inglaterra, Rusia, Italia y España, y podemos contar con las simpatías de Dinamarca. Añade que la escuadra francesa se halla delante de Kiel; dice que se preparan por esta parte grandes acontecimientos, y declara que no es posible, ni por un momento, que se trate de negociaciones pacíficas.

CRONICA LOCAL.

Por el correo de ayer hemos recibido una interesante correspondencia de Paris, fecha 13 del actual, debida á nuestro particular y querido amigo el conocido escritor español C. Federico de la Vega. Tenemos el gusto de poder anunciar la publicacion semanal de estas correspondencias, empezando desde el número de mañana. El deseo de complacer á nuestros apreciables suscritores nos ha animado á dar este paso.

Las noticias recibidas ayer no adelantaban en nada á las ya conocidas por nuestros lectores. Solo algunos detalles deplorables de las pérdidas sufridas por el ejército francés, es lo único nuevo que se ha recibido.

¿Hasta cuando ha de conducir á esos desastres la ceguera ó el fanatismo de ciertos hombres? Creemos que esta guerra será una cruenta leccion para la humanidad.

Dícese que la banda de música de la fragata *Villa de Madrid*, tocará los juéves por la noche en el paseo de la Miranda. No podemos ménos de aplaudir esta galantería de nuestros marinos, tanto mas cuanto se hacia notar por su ausencia la banda militar que otros años tocaba en el de la Esplanada, y que no hemos podido averiguar el motivo de no efectuarlo este año.

He aquí lo que dice «La Discusion» en su número del día 11 del actual:

«Un descuido involuntario de nuestro colega *La Igualdad* sirvió anoche de pretexto para que algunos ilusos, en escaso número por cierto, se mostraran alarmados y como dispuestos á las vias de accion. Muchos republicanos, conocidos en Madrid por su antigüedad y constancia, calmaron á los impacientes, sin necesidad de grandes esfuerzos. En algunos clubs se acordó la calma y la mesura en circunstancias tan graves como las presentes.

Se nos ha dicho que entre los agitadores habia algunos que sirvieron de esbirros á la reaccion, ántes de la Revolucion de Setiembre. Con efecto, los moderados parece que habian dado orden á sus seides de que agitaran las masas. Sirva de cautela este aviso á los

buenos patriotas.»

Sirva también de aviso á los republicanos menorquines, para que siempre y en toda ocasion no dejen seducirse por los agitadores que, bajo la capa de republicanismo, ocultan menaguados fines, en provecho de la desenfrenada reaccion, y para perjudicar á los verdaderos liberales.

Sin orden no puede haber libertad.

Sin orden no puede haber república.

El vapor *Mahonés*, ha sido conductor de 200 sacos de harina para la Mola, y se nos asegura que el *Menorca*, que debe llegar hoy, viene completamente cargado del mismo polvo, galleta, tocino, vino y otras provisiones de boca para dicha fortaleza, no siendo cierto traiga dicho buque municiones de guerra, como se suponía.

El último suelto de ayer, donde dice la Junta *facilitó* debe decir *solicitó*.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santa Elena emperatriz viuda y San Agapito mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Carmen.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 13.

De Ciudadela en 24 horas, pailebot esp. Jóven africano, de 47 t., cap. D. Bartolomé Maspoch, con 7 trip., sillares y trigo.—Consignado á D. Juan Saltor.

Despachados el día 14.

Para Alcudia y Barcelona vapor-correo esp. Mahonés, de 87 t., cap. D. Agustin Galens, con 18 trip., 38 pas. y varios efectos.

Entrados el 17.

De Palma en 3 dias laud esp. Pleta, de 16 t., pat. Guillermo Vicens, con 4 trip., 1 pas. y trigo.—Consignado á los Sres. Taltavull, Tomás y Estela.

De Fernando Póo, Santa Cruz de Tenerife, Algeciras y este Lazareto en 75 dias, incluso 15 de cuarentena, vapor de guerra esp. Ferrol, de 800 t., 2 cañones, su comandante el teniente de navio de 1.ª clase D. Francisco J. Elizalde, con 85 plazas y 44 trasportes. Despachado hoy para la mar.

De Barcelona en 19 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 t., cap. D. Agustin Galens, con 18 trip., 5 pas. y varios efectos.—Consignado á don Juan Taltavull.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
11	764.5	26.3	20.8	62			N. fresco.	3.
12	762.5	26.7	21.5	66			E. flojo.	0.5

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 14 ms.—Pónese á las 6 h. y 52 ms.

LUNA.—Sale á las 11 h. y 31 ms. de la N.—Pónese á las 12 h. y 1 ms. de la M.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

BIBLIOTECA DE MAHON.

Este establecimiento estará abierto al público todos los días no festivos, desde las ocho y media de la mañana hasta las doce y media de la tarde en los meses de agosto y setiembre, y desde las nueve hasta las once de la mañana en los festivos de los mismos meses.

Para conocimiento de los lectores se ponen a continuación las reglas que señala el título XIV del Reglamento de la Biblioteca Nacional en sus artículos 90, 91, 92, 93, 100 y 101, y que son las siguientes:

«1.º El portero recibirá al público, y entregará a cada uno de los concurrentes una papeleta de las que habrá dispuestas al efecto, con el timbre de la Biblioteca, para que escriban en ella el título de la obra que solicitase. Con dicha papeleta se dirigirá el lector al bibliotecario y este le entregará la que se pide, si fuese de dar, conservando la papeleta por vía de resguardo.

«2.º Devuelta la obra al Bibliotecario, se entregará la papeleta al lector, quien a su salida deberá dejarla en la portería.

«3.º Todo nuevo pedido se reclamará con otra papeleta.

«4.º No se podrá sacar libro alguno fuera del establecimiento sinó con permiso del Bibliotecario para solo 15 días y después que se haya probado que se necesita para estudio, consulta, ó investigación importante.

«5.º Las obras modernas de puro entretenimiento, se darán únicamente á los lectores que justifiquen, á juicio del Bibliotecario, necesitarla para objetos de estudio.

«6.º Los concurrentes que observen algun descuido involuntario, se servirán manifestarlo al Bibliotecario.

«7.º Está prohibido el fumar dentro del establecimiento, é igualmente el hacer ruido, molestar á los lectores que haya en él y producir algun deterioro en los libros que se entreguen.

«8.º Los que abusan de la confianza que se dispensa en la Biblioteca, ó no cumplan sus reglas, incurrirán en la pena que corresponde á tales faltas, según la ley.»

Mahon 13 de agosto de 1870.—El Bibliotecario, Domingo Blesa y Marqués.

NOTA.—Sin embargo de lo dicho, la Biblioteca viene abriéndose desde el 2 de agosto de este año, ó sea desde el mismo día que el Bibliotecario tomó posesion de su cargo.

MR. GAUDENS PRADÈRE,

muy conocido en esta ciudad por las ventajas que siempre ha proporcionado á sus compradores, participa al público que acaba de establecer en la calle Nueva n.º 19, tienda, un depósito permanente de lencería y muselinas, procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra y de Bélgica. Las personas que gusten honrarle con su confianza se convencerán que por la calidad de los géneros y su baratura, Mr. Pradère se esfuerza en satisfacer á sus favorecedores.

Mr. Gaudens Pradère, estando en relaciones con una de las primeras casas de óptica de Paris, ofrece también al público un surtido muy escogido de artículos de dicho ramo, vendiendo con garantía.

NOTA.—Se encarga de las composturas, 15a.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una

purificación completa de la sangre, dán tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 24, Strand, Londres.

La tradicional fiesta que celebra todos los años el vecino pueblo de San Clemente tendrá lugar el domingo próximo 21 del actual. El sábado por la noche habrá el acostumbrado baile en la plaza del mismo pueblo, y el mencionado domingo por la tarde baile público en el mismo sitio y corridas en el espacioso trecho destinado al efecto. Para ganar premio deberán concurrir al menos dos caballerías de igual clase.

Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca.

El día 20 del corriente mes empieza la cobranza del presente primer trimestre de 1870 á 71 por la contribucion territorial, y de subsidio industrial, con la bonificacion que dispuso la ley de 26 de abril último, por indemnizacion de las cantidades satisfechas de mas en el año próximo pasado.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los Sres. contribuyentes por ambas matriculas, á fin de que desde el espresado día puedan presentarse á satisfacer las cuotas que les corresponde á cada contribuyente de 9 á 1 por la mañana en esta Agencia calle de la Libertad n.º 50. Mahon 18 de Agosto de 1870.—Rafael Lassaletta. 3

En la calle de Anuncivay n.º 18, FONDA DE LA JUANA, por ausentarse su dueño habrá hoy subasta de varios muebles y efectos.

En la calle Portal de mar n.º 14, en casa de Gimier hermanos, se venden todos los artículos pertenecientes á la tienda, muebles y otros efectos á un precio sumamente barato, para desocupar la casa y quitar la tienda.

En el molino harinero de vapor, situado en la marina de este Puerto, que conducen el maquinista Juan Prats y el molinero Juan Enrich, conocido por Pardal, se muele trigo á pesela la cuartera y cebada á cuatro sueldos. 4

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



PAPEL PERSA

de
PAJA DE ARROZ
PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V.º H. París.

Depositorio exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposicion de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripcion dirá:

JOSE ANTONIO PATXOT,

Barcelona: Asalto, 12.

Los librillos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á reeazarlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco; calle del Castillo.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle de Norte, 1.